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> “Concepción es una ciudad que hoy está bastante maltratada”, subraya James Argo. 

James Argo (ind. Republicano), candidato a alcalde de Concepción: 

“A los penquistas les hace más 
sentido el proyecto que un 
apellido o la tradición política” 
“Nosotros somos la única alternativa real de cambio”, argumenta el exseremi de 

Vivienda del Biobío, en una de las comunas en las que el bloque de Chile Vamos y 
el Partido Republicano no lograron acuerdo en que alguno de sus candidatos se omitiera. 

  

Rocío Latorre 
  

El exseremi de Vivienda del Biobío, James 

Argo (ind. Republicano) fue la primera car- 

ta municipal anunciada por el Partido Repu- 

blicano. Concepción fue una de las comunas 

en las que el bloque de Chile Vamos y el Par- 

tido Republicano no lograron acuerdo en 

que alguno de sus candidatos se omitiera. 

Comuna clave, pues históricamente ha sido 

gobernada por la centroizquierda. Compite, 

de hecho, al mismo voto objetivo que apun- 

ta la candidata Valentina Pavez (UDI), hija de 

la exsenadora y extimonel UDI Jacqueline van 

Rysselberghe. “Nosotros somos la única al- 

ternativa real de cambio”, argumenta Argo. 

Siendo Concepción la tercera comuna ca- 

pital más poblada del país, ¿cómo se repli- 

caen lo local problemas nacionales como la 

crisis de seguridad? 

Muchos candidatos van a recurrir a la se- 

guridad ahora que es la principal inquietud 

delos vecinos, pero para nosotros la seguri- 

dad es un tema de convicción. Queremos que 

Concepción sea una ciudad segura y los prin- 

cipales desafíos van del lado de las incivili- 

dades, del comercio ambulante (...). No que- 

remos el “síndrome de las ventanas rotas”, 

donde los delincuentes se sienten a sus an- 

chas de poder hacer y deshacer porque na- 

dielos controla. El principal desafío tiene que 

ver con eso, sin descuidar por cierto al cri- 

men organizado. Tenemos algunos barrios 

que están lamentablemente tomados por 

bandas criminales y ahí yo reivindico -a pe- 

sar de que no es una función netamente mu- 

nicipal- que las Fuerzas Armadas puedanin- 

tervenir en el combate al crimen organizado. 

Como alcalde es algo que voy aimpulsar con 

mucha fuerza. 

¿Tiene un diagnóstico del estado de la co- 

muna? 

Es una ciudad que hoy está bastante mal- 

tratada. Unola recorre y se encuentra con lu- 

gares que están hoy abandonados, rayados, 

todavía tenemos cicatrices desde lo que fue 

octubre de 2019 y con una delincuencia bas- 

tante complicada. Entendiendo que es un 

tema nacional, acá no ha habido un correla- 

to local que permita enfrentar adecuada- 

mente eso. 

¿Y a nivel político? 

A nivel político, uno de los contendores, el 

candidato a la continuidad (DC), esel direc- 

tor de desarrollo comunitario. O de los seis 

candidatos DC al consejo regional por Con- 

cepción, todos son funcionarios municipa- 

les en cargos relevantes. Ahí uno se percata 

quetenemos una gestión municipal que está 

más preocupada de las elecciones que de los 

problemas de las personas. 

Las negociaciones entre Chile Vamos y el 

Partido Republicano en la comuna deriva- 

ron en que la derecha no logró tener una can- 

didatura única en una comuna tradicional- 

mente de izquierda y una de sus competen- 

cias es Valentina Pavez van Rysselberghe 

(UDI). ¿Qué tanto cree que pesa el “apelli- 

do” de un clan político tan popular en la re- 

gión? 

Lo que hemos visto en distintas encuestas 

serias es que en el sector, al menos, nosotros 

somos la única alternativa real de cambio. Las 

alternativas van desde una candidatura que 

es muy cercana a Jorge Sharp y a todo lo que 

ocurrió en Valparaíso, la continuidad y des- 

pués venimos nosotros. En términos de cuál 

va a ser el impacto, serán los vecinos quienes 

decidan eso. Pero en el terreno, nuestra can- 

didatura está muy bien prospectada dentro 

del sector (...). Yo creo que a los penquistas 

les hace más sentido el proyecto que puede 

hacerse cargo de los problemas más que un 

apellido o tradición política. 

Haber perdido la oportunidad de una can- 

didatura única de derecha, ¿puede ser una 

amenaza para el sector en términos electo- 

rales? 

Yo lo planteé derechamente y le envié una 

carta alos presidentes de Chile Vamos, plan- 
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> “Nosotros planteamos triplicar el presupuesto municipal en seguridad, que actualmente es solo un 4%”, explica Argo. 

teándoles que la misma generosidad que el 

Partido Republicano tuvo en Viña del Mar 

para privilegiar y priorizar a (Iván) Poduje, 

la misma quetuvo el Partido Republicano en 

Recoleta, y la misma que tuvo también Chi- 

le Vamos, por ejemplo, en la comuna de Val- 

paraíso, a favor del Partido Republicano, era 

necesaria en Concepción. Pedíamos esa ge- 

nerosidad en el entendido de que todas las en- 

cuestas serias indicaban que nosotros éramos 

y somos la alternativa real de cambio. Eso no 

ocurrió y yo doy vuelta a la página, sigo tra- 

bajando convencido de que me toca compe- 

tir nada más, con todos. 

Usted ha sumado el respaldo de Sergio Bo- 

badilla, ¿tiene otros apoyos de Chile Va- 

mos? 

Sin duda, y ha sido algo bastante natural, 

porque hemos planteado esta candidatura 

desde la unidad. Me apoya el senador Sebas- 

tian Keitel, también Sergio Bobadilla, Flor 

Weisseen su minuto dijo que éramos la can- 

didatura más competitiva, (el exministro) 

Víctor Pérez, a propósito de figuras naciona- 

les también, que lo vamos a tener pronto acá 

en la región. 

Si bien usted es independiente, compite al 

alero del Partido Republicano, ¿cuánto cree 

que puede crecer la colectividad en esta 

elección? 

Todos estos cálculos electorales están bas- 

tante centralizados. Pero lo que he visto y he 

escuchado es que efectivamente se espera un 

muy buen resultado, particularmente en la 

elección de concejales. 

¿No se ha planteado militar? 

Melo han planteado, pero la verdad que asu- 

mí un compromiso con Concepción y el 

compromiso es asumir esta candidatura como 

independiente. 

Siendo usted de una generación más joven, 

e identificado con el Partido Republicano, 

¿no le juega en contra la postura manifes- 

tada por la juventud de la colectividad en tor- 

no al Golpe de Estado de 1973? 

Este es un tema que mantienen vigentes los 

partidos políticos. Sin embargo, la amplísi- 

ma mayoría de los penquistas está preocu- 

pada de conocer las propuestas para resol- 

ver los problemas de hoy, como la seguridad, 

el abandono de la ciudad, cómo la vamos a 

recuperar para esos nuevos proyectos, y yo 

en realidad también me he enfocado másen 

eso. Somos una candidatura independien- 

te que ha recibido apoyo muy transversal, 

el último apoyo, por ejemplo, fue del excan- 

didato a gobernador de Amarillos, Augus- 

to Parra. 

Hace algunos días estuvo por la región José 

Antonio Kast, ¿un buen resultado munici- 

pal lo puede dejar mejor aspectado para su 

tercer intento presidencial? 

Sin lugar a dudas. A José Antonio Kast 

siempre le ponen “tope”. La primera vez que 

fue candidato, se decía que iba a llegar tan 

solo a un determinado porcentaje y la verdad 

es que lo superó con creces. Lo mismo ocu- 

rrió en el segundo intento. Lo mismo ocurrió 

con el Partido Republicano en la elección de 
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consejeros constitucionales. Yo lo veo bastan- 

te tranquilo, desplegado y es un liderazgo que 

Chile necesita. A veces nos cuesta decir las co- 

sas con claridad y José Antonio es una de las 

personas que en política reivindica eso. 

Si tuviese que escoger tres proyectos de su 

programa municipal, ¿cuáles serían? 

Nosotros planteamos triplicar el presu- 

puesto municipal en seguridad, que hoy día 

essolo un 4%; aumentar al doble la cantidad 

de inspectores en terreno, dándole prioridad 

también a personal en retiro de Fuerzas Ar- 

madas y de Carabineros; establecer también 

con mucha fuerza la unidad deestudios para 

nosotros colaborar en el trabajo de las poli- 

cías (...). Y de cosas más innovadoras, tene- 

mos propuestas de ciudad bastante ambicio- 

sas: estamos trabajando con distintos arqui- 

tectos acá de Concepción y hemos planteado 

aumentar a 10 metros cuadrados por habitan- 

tes de áreas verdes, que es el estándar inter- 

nacional. Eso se traduce muy concretamen- 

te en avanzar en dos parques. O
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